



07/05/2025

GUERRA EN UCRANIA

Rusia y Ucrania intercambian ataques antes del desfile del Día de la Victoria en Moscú.

Rusia y Ucrania mantenían hoy ataques cruzados, un día antes de la entrada en vigor del alto el fuego de tres días propuesto por Rusia, y mientras Moscú se preparaba para recibir a dignatarios extranjeros en un desfile. Tras el ataque de ayer de un dron ucraniano explosivo contra Moscú que causaba daños en edificio en Moscú, un ataque ruso sobre Kiev dejaba este miércoles dos muertos y ocho heridos, incluidos cuatro niños. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Un ataque con drones rusos causó daños por valor de decenas de millones en Chernóbil.

Se calcula que el ataque del dron ruso *Shahed* a mediados de febrero causó daños por valor de decenas de millones en la central nuclear de Chernóbil, aunque no causara un riesgo radiológico inmediato, según evaluaciones iniciales y expertos en ingeniería. [THE GUARDIAN](#)

Biden acusa a Trump de un “apaciguamiento moderno” hacia Rusia

En su primera entrevista desde que dejó el cargo, el expresidente estadounidense ha acusado a Donald Trump de un “apaciguamiento moderno” en su enfoque hacia Rusia, y ha expresado a la BBC sus temores por las relaciones entre EEUU y Europa. [THE GUARDIAN](#)

Xi Jinping elogia la “resiliencia” de los lazos chino-rusos antes de su visita a Moscú.

El presidente chino, Xi Jinping, se espera que llegue a Moscú este miércoles hasta el sábado para las conmemoraciones de la victoria sobre la Alemania nazi, junto con Vladimir Putin, con quien tiene previsto hablar sobre el conflicto en Ucrania y las relaciones con Washington el jueves. Esta visita ilustra la alianza entre Rusia y China frente a Occidente, en un momento en que los recientes esfuerzos para poner fin a las hostilidades en Ucrania parecen estar estancados, y en medio de una confrontación comercial entre Pekín y Washington. [LE FIGARO](#)

La visita de Xi a Rusia complica el cortejo de China con Europa.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el refuerzo del vínculo del líder chino Xi Jinping con el presidente ruso, Vladimir Putin, lo que podría perjudicar los esfuerzos de Pekín por reparar los lazos con Europa. Su presencia junto a Putin en la Plaza Roja también recordará inevitablemente al mundo el apoyo de China a la guerra de Rusia en Ucrania, que se ha prolongado



07/05/2025

durante más de tres años, con cientos de miles de muertos y trastocando la seguridad europea.

“Xi y Putin son los mayores beneficiarios del caos de Trump”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el punto de inflexión en que se encuentra el mundo, mientras Pekín y Moscú están a punto de ser los principales beneficiarios del golpe autoinfligido de EEUU a su prestigio global, los cuales solo necesitan elaborar estrategias para capitalizar este momento histórico y garantizar que la desaparición de la hegemonía estadounidense sea irreversible.

Putin denuncia con Netanyahu los “intentos de revisión” de la Segunda Guerra Mundial.

El presidente ruso denunciaba ayer, durante una conversación telefónica con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, los “intentos de revisar” la historia de la Segunda Guerra Mundial, de los que el presidente ruso acusa a Occidente. Ambos líderes también abordaron diversos aspectos de la situación en Oriente Medio y las relaciones ruso-israelíes. [LE FIGARO](#)

“Lo que Trump no entiende sobre Putin”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la cruda realidad que por fin se está haciendo evidente en la Casa Blanca: Vladimir Putin no tiene ningún interés en conformarse con un empate en Ucrania y le da igual que “muera demasiada gente”.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Por qué Polonia quiere que toda Europa haga más para defenderse.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la respuesta de Polonia a la amenaza de Trump de abandonar el compromiso histórico de EEUU con la seguridad europea, asumiendo un mayor liderazgo en la UE, aumentando su ya considerable gasto militar y organizando un programa al estilo suizo de formación de ciudadanos comunes en defensa civil, mientras advierte a los países del resto de Europa que ellos también deben pagar más por su propia seguridad.

-EEUU

La Corte Suprema autoriza temporalmente la exclusión de personas transgénero del ejército estadounidense, como desea Donald Trump.

La Corte Suprema de EEUU, de mayoría conservadora, autorizaba ayer provisionalmente al gobierno de Trump a excluir a las personas transgénero del ejército estadounidense, una decisión que levanta la suspensión de la orden ejecutiva del presidente estadounidense a la espera de la revisión del fondo por



07/05/2025

parte de un tribunal federal de apelaciones y que podría llevar al despido de miles de soldados estadounidenses. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

EEUU ordena a las agencias de inteligencia intensificar el espionaje sobre Groenlandia.

EEUU está intensificando sus esfuerzos de recopilación de inteligencia sobre Groenlandia, involucrando al aparato de espionaje estadounidense en la campaña del presidente Trump para tomar el control de la isla, según dos fuentes familiarizadas con el asunto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

La administración Trump planea enviar migrantes a Libia en un vuelo militar.

La administración Trump planea transportar a un grupo de inmigrantes a Libia en un avión militar estadounidense, según fuentes oficiales estadounidenses, lo que supone otra escalada drástica en un programa de deportación que ha generado amplios desafíos legales y un intenso debate político. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL – GAZA

Gaza será completamente destruida, según afirma un ministro israelí.

El ministro de finanzas israelí, Bezalel Smotric, prometía ayer que “Gaza será completamente destruida” como resultado de una victoria militar israelí, y que su población palestina “se marchará en masa a terceros países”, suscitando temores de una limpieza étnica en el territorio ocupado. [THE GUARDIAN](#)

Trump dice que tres rehenes israelíes retenidos en Gaza han muerto.

El presidente estadounidense informaba ayer de la muerte de tres rehenes israelíes retenidos por Hamás en Gaza, lo que eleva a 21 el número de personas que siguen con vida, y lamentaba la terrible situación, aunque sin ofrecer más detalles. [THE GUARDIAN](#)

Cómo la diplomacia de Trump permitió los peores impulsos de Israel.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la percepción común de que Trump ha pasado página, dejando a un envalentonado Netanyahu a su suerte.

Las agencias de ayuda critican el plan israelí “a medias” de controlar los alimentos en Gaza.

Israel está planeando utilizar una base poco conocida para canalizar lo que grupos humanitarios dijeron que eran cantidades inadecuadas de ayuda a Gaza,



07/05/2025

mientras su ejército elabora planes para apoderarse de grandes áreas del enclave asediado. [FINANCIAL TIMES](#)

Un pueblo desesperado y traumatizado”: Gaza se enfrenta a una ola de saqueos, robos y violencia.

Gaza se ha visto afectada por una ola de saqueos y robos, mientras los palestinos, cada vez más desesperados, luchan por conseguir alimentos, y las bandas criminales se aprovechan del deterioro del orden público. [THE GUARDIAN](#)

“Tomar Gaza o hacerla inhabitable. Ese es el plan de Netanyahu, y de cualquier manera ganará”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la nueva gran ofensiva de Israel, la cual, aunque puede ser pura fanfarronería estratégica, cumple un propósito demostrando que la política extremista se ha vuelto dominante.

“El vergonzoso silencio de Occidente sobre Gaza”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de EEUU y sus aliados europeos de a ver más para contener a Benjamin Netanyahu.

-SIRIA

La visita del presidente sirio Ahmed al-Sharaa a París genera controversia.

El presidente interino sirio, Ahmed al-Sharaa, realiza este miércoles su primer viaje a Europa, invitado a París por Emmanuel Macron. La visita del exyihadista se produce en un momento en que los abusos contra las minorías han aumentado en Siria, generando serias dudas sobre su capacidad para controlar a los elementos más radicales de su coalición de islamistas y yihadistas, que derrocó a Bashar al-Assad el 8 de diciembre. [LE FIGARO](#)

Macron pedirá al presidente de transición sirio que los responsables de atrocidades “sean juzgados”.

Emmanuel Macron pedirá al presidente de transición sirio, Ahmed al-Sharaa, a quien recibirá este miércoles en París, “que garantice que la lucha contra la impunidad se haga realidad” y que “los responsables de atrocidades contra los civiles” sean “juzgados”, según declaraba ayer la presidencia francesa. [LE FIGARO](#)



07/05/2025

-YEMEN

EEUU acuerda un alto el fuego con los hutíes en Yemen tras decenas de muertos en ataques aéreos.

EEUU detendrá su campaña de bombardeos contra los hutíes de Yemen después de que el grupo, alineado con Irán, acordara detener los ataques a la navegación comercial en el Mar Rojo, aunque afirmaron que los ataques contra Israel continuarán. El alto el fuego, anunciado por el presidente estadounidense, Donald Trump, durante una reunión en el Despacho Oval con el primer ministro canadiense, se producía un día en el que Israel afirmara que sus aviones habían inutilizado por completo el principal aeropuerto de Yemen, en represalia por un ataque con misiles el domingo que impactó dentro del perímetro del aeropuerto Ben Gurión en Tel Aviv. [THE GUARDIAN](#), [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: INDIA -PAKISTÁN

India lanza ataques militares contra Pakistán, que promete responder y denuncia un “acto de guerra” en represalia por el ataque con misiles de la India.

Al menos 26 personas, incluidos varios niños, han muerto y 46 han resultado heridas después de que India lanzara ataques contra lo que, según afirma, eran nueve instalaciones de “infraestructura terrorista” dentro de Pakistán, en una aguda escalada de hostilidades entre los dos vecinos, que poseen armas nucleares. Pakistán calificó los ataques como un “acto de guerra” y afirmaba haber derribado cinco aviones de la fuerza aérea india y un dron. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

India contra Pakistán es también EEUU contra China en materia de venta de armas.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el conflicto militar entre los dos rivales del sur de Asia tras un mortal atentado terrorista contra turistas en la Cachemira controlada por la India, mientras el creciente apoyo militar occidental a India y el de China a Pakistán señala un cambio en las posiciones globales y otro posible punto de conflicto para las tensiones internacionales.



07/05/2025

ÁFRICA: SAHEL - CONFLICTO EN SUDÁN

En Burkina Faso, Ibrahim Traoré, bajo presión tras el anuncio de un nuevo intento de golpe de Estado.

Mientras varios oficiales sospechosos de “conspiración” han sido arrestados, el líder de la junta ha pedido a Chad el envío de un contingente de más de 200 hombres para reforzar sus fuerzas de seguridad. [LE MONDE](#)

Sudán romperá relaciones con Emiratos Árabes Unidos por su presunto apoyo a las Fuerzas de Apoyo Rápido sudanesas.

El consejo de seguridad y defensa de Sudán declaraba ayer que romperá relaciones diplomáticas con Emiratos Árabes Unidos por su presunto apoyo a las Fuerzas de Apoyo Rápido Sudanesas (FAR). Por su parte, Emiratos Árabes Unidos insiste en que no proporciona armas al grupo paramilitar, mientras el embajador sudanés es llamado a consultas. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)